

¿VALORES NEGATIVOS?

Es corriente ver que periódicos donde se lanzaron las más raras injurias, se tomaron carta de naturaleza, llegando a hacer girones la honra ajena y de estos girones, bandera de combate, se convierten, de súbito, en cancerberos de la circunscripción y de las buenas formas, tratando de elevar, sobre el plano de su impotencia, la utilitaria y circunstancial pragmática de una moral acomodaticia.

Y lo más peregrino es que estas gentes al lanzar el anatema contra quienes suponen en posesión de sus viejas y desacreditadas armas, lo hacen vaciando la protesta en sus trasnochados moldes, cuando el "consejo" de una rectificación de conducta, se envuelve en insultos soeces y en formas groseras al alcance de cualquier plumífero japonés.

Triste espectáculo de cobardía el que dan estos fijos, acostumbros a cobrar el barato, a triunfar sobre las conciencias con la amenaza constante de sus campañas difamatorias, cuando batidos en el plano infimo de sus ruines procedimientos, quieren vestirse impresiones naves ropajes de circunspección, de actitud ponderada, conque embaucan a los necios, y ganar el "gloño picaresco" de adhesión "inteligente" de los forzosamente incondicionales.

¿Dónde está la campaña de esos "periodistas" en que se debatan, noblemente, intereses de nuestro pueblo? ¿Acaso se puede señalar como beneficiosa para los sacratísimos intereses generales, la labor de prensa que trata de justificar un embargo en condiciones de manifiesta penuria de nuestro erario municipal? ¿Se puede destacar como de utilidad para la causa de unos ideales, sembrar la cizaña entre correligionarios, con artículos intolerantes inspirados por la pasión personal? ¿Dónde están las orientaciones dadas por los detractores de todo lo que no sea convenientemente propia, en los distintos aspectos de las actividades políticas?—Se hacen por estas gentes dura crítica de la labor municipal; se ha encontrado alguna vez entre esa campaña de detracción, alguna iniciativa beneficiosa?

No. Es la labor negativa de los ególatras, que todo lo sacrifican a su egolatría.

¿Con que títulos, pues, quieren estas gentes combatir actitudes que, con crudeza, pero en nombre de la verdad, que hace a la crudeza necesaria, tienden a desvirtuar la leyenda de miedo tejida alrededor de valores regresivos en orden a los sagrados intereses que estamos obligados a defender?

Cesen los confusionistas en sus inadecuados procedimientos, si así lo estiman decoroso. Y no confíen en que sus insinceros gestos de tartufo, nos lleven a abandonar una franca posición en la que nosotros toda nuestra fe y todo nuestro entusiasmo.

DE ESCUELAS DEL AYUNTAMIENTO

VISITA A UNA FABRICA

Siguiendo su plan trazado de excursiones escolares, los Maestros Cursillistas del Barrio de la Concepción, visitaron ayer mañana al frente de sus respectivos grupos, y bajo la vigilancia del Maestro de la Escuela señor Molina Nuñez, la fábrica que la Unión Vidriera de España tiene en Santa Lucía.

Guiados por expertos operarios, los niños, por grupos y con sus respectivos Profesores al frente, tomaron notas y dibujos, siguieron la construcción de varios objetos, desde la sala de combinaciones hasta el almacén, pasando sucesivamente por el horno de fundición, por los de temple, salas de temple y arreglo de bordes, talleres de grabado res y sala de empaquetado.

Después visitaron las restantes dependencias de la fábrica, saliendo altamente satisfechos, tanto Profesores como alumnos, de las excursiones con ellos guardadas durante la visita por los directivos y obreros que dieron toda clase de facilidades para el buen éxito del fin perseguido en esta excursión.

DOÑA LAURA ARGELICH

Ha pasado dos días en nuestra ciudad en visita oficial a los cursillistas que aquí realizan sus prácticas escolares, la ilustre Profesora de la Escuela Normal de Murcia doña Laura Argelich.

Al saludarla los miembros de la Universidad Popular rogándole pronunciara en su cátedra de extensión universitaria unas lecciones, la inteligente catedrática ha prometido venir con el mayor gusto cuando se le permitan los quehaceres oficiales que ahora la llaman a Madrid en donde ha sido nombrada para formar parte de un consejo de grandes organizaciones pedagógicas.

La sesión de ayer

Ayer a las cuatro celebró sesión nuestro Ayuntamiento bajo la presidencia del teniente de Alcalde señor Casciari y con asistencia de los concejales señores Pérez Lurbe, Morales, Conesa, Ros, Fructuoso, Balsalobre, Dorda, Romero, Zamora, Noguera, Escudero y Castillo.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Balsalobre pide se subsanen los errores que aparecen en las multas a los vendedores ambulantes. Zamora denuncia la deficiencia en el alumbrado del paseo de la Alameda y la desaparición de varios postes.

Romero señala lo ineficaz y peligroso del puente de la calle Gisbert. Pide se le de un aspecto de decencia y seguridad. Pérez Lurbe dice que tan pronto se ultime una permuta que hay pendiente, se empezará la construcción.

Dorda ruega que la comisión de instrucción, estudie con tiempo el asunto de colonias escolares.

Balsalobre recuerda que aún no se ha hecho el arreglo de la calle de La Palma.

Escudero que activen los contratistas los trabajos en la carretera de Mazarrón y que se coloquen obreros en la rambla de Benipila.

Castillo dice que en Cartagena se boicotea a la República y el Ayuntamiento está obligado a salir al paso. Hace referencia al desafecto del Cuerpo de Policía al régimen.

Termina pidiendo se mande un telegrama al Gobierno protestando de este desafecto.

Después de una intervención del señor Pérez Lurbe, el Presidente da por terminado el debate y se levanta la sesión.

UN ACTOR ENMUDECE

Boston, 12 m. en los papeles trágicos donde culmina su talento excepcional.

La noticia de la desgracia, ha causado un efecto peroso en los círculos artísticos donde gozaba de grandes simpatías.

El diario "New Republic" al informar a sus lectores, hace la biografía del ilustre actor y le prodiga grandes elogios. "La escena ha perdido a uno de sus valores más destacados y originales—dice entre otras cosas—. Ni el mismo Zaccani ha superado al gran Lio

Los médicos, no acertaron a descubrir el origen del mal que ha provocado la mudanza del formidable cómico. Se han movido los más eminentes doctores y estudian el caso con singular apasionamiento. Se ha lanzado como una hipótesis muy digna de consideración, que Lionetti sufre las consecuencias de un "emplomamiento" padecidos los meses pasados".

Agencia HOVAS

NANA

La señora Luna le pidió al naranjo un vestido verde y un abalorio blanco. La señora Luna se quiere casar con un pajarito

de plata y coral. Duérmete, Natacha, e irás a la boda y en traje de cola... ¡Duérmete!...

Juana de Ibarbourou

FIGURAS LITERARIAS

EL "RETOR"

(Vicente Blasco Ibáñez: «Flor de Mayo»)

Desde la puerta de su casa, Pascal el "Retor" contempla gran espacio de la playa. De pie en el umbral, erguido el cuerpo, su figura gruesa se recorta fuertemente sobre el fondo luminoso de la tarde. Con los ojos entornados para poder leer más lejos, los mirajes en el aire encendido por el sol de la siesta, iba paseando lentamente sobre el mar. Es su mejor amigo: el amigo a cuyo trato tiene ligada la vida para siempre, desde que en su infancia, cuando apenas podía sostenerse sobre sus torpes piernecillas, en tablara con él los primeros diálogos. ¿Qué importa que a veces tenga malas bromas? Nacido al lado suyo, no considera mejor ni más posible otro medio de vida que el trabajo en el mar; y lo quiere y acepta con todas sus iras y bondades, pues si bien es terrible en las tormentas nada más generoso y prodigo que él en las bonanzas. "Lo importante es—piensa el "Retor"—ser honrado, trabajar, y ofrecer pecho fuerte a lo que venga."—Y recuerda la frase antigua, popular en la comarca que tantas veces oyera repetir en los tiempos difíciles:—"Pesar; d'asi no has de pasar; chocolate, bollet y got de quinsot."

Sobre la arena, dormida junto a las olas esperando la jornada próxima, ve su barca: la "Flor de Mayo", que es la más ligera y gallarda

de cuantas recorren el golfo desde el cabo de San Antonio hasta el de Canet. Y el "Retor" la contempla con ojos tan enternecidos de cariño, como cuando mira a Dolores, su mujer, o a Pascual, el hijo. Su barca le ayuda a ganar el pan de cada día, a tener el bienestar a la casa, el goso a los hijos, y así mismo a mantener brioso, joven y es peronzado el ánimo. Así considera logrados sus mayores anhelos: los que le asaltaron en tantas madrugadas, cuando huido el sueño con templaba a su lado el cuerpo hermoso de Dolores y la tierna figura del hijo. Por ellos le disputa al mar, en lucha cotidiana, sus íntimos valores; por ellos y también por su hermano, por Tonet, cuya vida des envuelta y licenciosa le hace merecedor de protección y no de desamparo. "Ya soy patrón de barca—se dice en su optimismo—y si la suerte sigue ayudando, no transcurrirá mucho tiempo sin que la "Flor de Mayo" tenga su propia

Desde la puerta de la casa, Pascal el "Retor" contempla el gran espacio de playa. Y mientras su figura se recorta en el fondo encendido de la tarde; mientras el pecho se le alza henchido de bondad y de amor, dentro—espiándole por si se vuelve de improviso—Tonet y Dolores, abrazados, se besan...

J. Rodríguez Canovas

Un carpetazo del señor Guadalhorce y una manifestación del señor Prieto

Madrid, 4 tarde.

El Ministro de Obras Públicas, Sr. Prieto, al recibir a los periodistas, les dijo que se ha resuelto el expediente seguido contra los funcionarios de Obras Públicas de Albacete, a cuyo expediente había dado carpetazo el exministro de la Dictadura, señor Guadalhorce.

Como se han observado varias anomalías de importancia, se han dejado suspensos de empleo y sueldo a cuatro ingenieros y varios sobrestantes y del neantes afectos a dicho departamento.

Significó diciendo, que el Tribunal de lo contencioso administrativo, ha nombrado a un abogado para que intervenga en el asunto, y el Tribunal de Cuentas, actuará también, para que se reintegre

al Tesoro las cantidades que procedan. Finalmente dijo el Sr. Prieto, que es muy doloroso verse obligado a aplicar sanciones de esta índole a funcionarios del Estado, pero cuando se trata de casos concretos, como el presente, no hay más remedio, y el propio Cuerpo de Ingenieros lo agradecerá.

Jugador de futbol muerto

Barcelona 12 m.

Telegrafían del pueblo de Mataró que durante la celebración de un partido de futbol entre equipos militares, un soldado que actuaba de defensa, sufrió tan terrible contusión que falleció a los pocos momentos, siendo insuficientes los auxilios de los Médicos militares que presenciaban el partido.

TELEFONO DE REPUBLICA, 1454

EL LIBRO EN LA ESCUELA

Se va a proceder a una selección de libros escolares. Puede que haya quien piense que ello obedece a un plan de persecución, cuando no es más que una medida de higiene pedagógica que estaba haciendo mucha falta. Porque ¿cuánto que hay libros malos con presuntuosa aspiración de panaceas infalibles para la educación infantil!

Y unos por coacción y otros por obligadas deferencias de la amistad, mal entendida desde luego, llegaban a mano de los niños llevándoles la cabeza de sandeces y majaderías que dejaban en ellos imborrables huellas. Lo peregrino del caso es que muchos de ellos prologaban siempre: "No hemos olvidado un instante que escribimos para niños..." Y efectivamente no había más que hojearlos para convenirse de todo lo contrario.

Nos parece, pues, oportuna y necesaria la medida que se proyecta. Al niño hay que defenderle de todo contagio perjudicial y éste de los malos libros es de los peores que imaginarse pueden.

No es de extrañar surjan voces plañideras, más interesadas que sinceras, como protestas más tendenciosas que razonadas. Nada de ello debe torcer la voluntad del gobernante atento tan solo al interés y salud del niño, que precisa ir despojándole de ataduras, para que aprenda a caminar con libertad y soltura. Tal como se hace cuando dejando de arrastrar empieza a moverse erguido.

Los tiempos y orientaciones pedagógicas hace mucho entraron en sendas nuevas que conducen a fecundidades insospechadas. El concepto de la escuela ha variado profundamente. No hay razón alguna para que los libros sigan hablándonos un lenguaje que ya nadie entiende, ni permanezcan estancados en pretéritos que yacen abandonados en las playas del olvido.

La mayor parte de los libros escolares, resaca inmunda arrojada por el oleaje de la rutina y la incompreensión, constituyen un serio peligro para navegar en el proceloso mar de la vida. Limpiar a la educación de todo lo que la convertía en estéril páramo, es preparar el terreno para las óptimas cosechas que de la misma se esperan.

La obra iniciada merece plácemes de cuantos estén interesados y conozcan el valor inmenso que representa una afortunada elección de las cosas que hay que poner en manos de los niños, manos inexpertas que no saben aun desprenderse de lo que constituye un serio peligro.

Y los maestros, más interesados que nadie por dignidad de su misión, deben ayudar decidida y resueltamente a la eficacia de la obra, pues que hacer lo contrario sería atentar contra lo que en más estima debe tener el niño, que es por encima de todo una personalidad que nadie tiene derecho a destruir. Señalar la labor educativa, aplanar la vía que conduce a ella, y corrompe su ambiente, es previsora medida que se impone si en verdad deseamos que la escuela, rompiendo con todo lo que es tradicional y rutinario, entre de lleno en regiones de luz y s. trueque en guía y norte de los vacilantes pasos de la infancia, preparando el firme y seguro paso de los hombres.

José CLIMENT

TEATROS

Anoche en el Teatro Circo se puso en escena el divertido sainete "Yo, no soy yo" de los actores de esta compañía señores Francisco y José Linares Rivas, que escucharon constantes aplausos.

Para esta noche está anunciada una nueva representación de la comedia del monárquico Perico Muñoz, "La Oca", que tan justificadas protestas recibió del público en sus anteriores representaciones.

Con motivo del atropello de que fueron víctimas la noche del Estrecho de "La Oca" los señores don Gil y don Arlés García y don Antonio Oliver Belmás con sus respectivas familias, están recibiendo fervorosas muestras de adhesión de toda la opinión republicana de la provincia, que unánimemente protesta del desamparo en que las autoridades locales tienen a los que defienden la República.

En la imposibilidad de contestar rápidamente a tantos amigos y correligionarios, les anticipan su gratitud desde estas columnas sin perjuicio de hacerlo ordenadamente y a todos sin excepción.

La conferencia monetaria

Madrid 12 m.

La conferencia monetaria española será inaugurada en Barcelona el próximo día 4 de Julio. Se celebrarán tres sesiones, de liberándose acerca de cual debe ser la futura política monetaria española.

Se estudiarán también los medios para ver de acrecentar la función monetaria de metal y plata.

POLITICA RADICAL

DIMISION DEL SR. CASTILLO

Ayer antes de la Sesión, se reunió en el Ayuntamiento la Minoría Radical, a instancias del Concejal señor Castillo que actuaba de jefe de la misma.

El objeto principal de la reunión lo motivó el propósito del señor Castillo de dimitir su cargo de jefe de minoría, porque sus ocupaciones particulares, ahora intensificadas con algunos viajes que tendrá que realizar, le impedirán ocuparse con la asiduidad que el cargo requiere, de las cuestiones municipales. Tan es así, dijo, que tendrá que solicitar un permiso del Concejo Municipal y de su partido, para no incurrir en falta por sus ausencias.

La Minoría Radical, en atención a las justificadas razones del señor Castillo, tuvo que admitirle la dimisión, e inmediatamente procedió a designar el sustituto, cuyo nombramiento recayó por unanimidad en el doctor don Luis Romero, quien aceptó la designación, agradeciendo a sus compañeros de minoría.

DEPORTES

EL PARTIDO DE MAÑANA

Mañana tarde, a las cinco, en el campo de la Plaza de España, jugarán el Hércules de Alicante y la Gimnástica Abad el partido correspondiente al Campeonato de Promoción.

El Cartagena se desplaza a Elche, a contestar con el primer titular.